



ANALISIS DE LA DECISION EN LA CLINICA
LA TOMA DE DECISIONES EN ÉTICA CLÍNICA

Dr. Daniel López Castro

Por: Edwin Ronaldo Muñoz Tejero

8 semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas, México a 26 de febrero del 2022.



Ensayo toma de decisión en la clínica

Los constantes cambios en la sociedad han provocado que la relación médico paciente haya ido transformándose de un modelo paternalista a un enfoque más compartido, si bien podemos mencionar, hace 50 años la relación médico, paciente era como de padre a hijo en la actualidad ya no es de esta manera.

Las diferentes circunstancias de los avances tecnológicos han puesto de manifiesto un panorama donde el médico tiene que tener las bases necesarias para su conducta ante pacientes críticos, recordemos que actualmente existe controversia con técnicas de reproducción asistida, control perinatal, malformaciones congénitas, eutanasia y suicidio asistido, así como el derecho a la vida y una muerte digna, estas circunstancias nos obligan a cada vez más institucionalizar y protocolizar la atención que damos a nuestros pacientes, es necesario recordar que la ética y la moral siempre regirán nuestra vida y actuar como médico, por ello es necesario contar con las herramientas morales y de valores procurando primeramente no hacer daño.

A mi parecer y como se refleja en el texto revisado, para la toma de decisiones de pacientes de índole crítico mucha de las veces entra en juego diferentes dimensiones del ser humano, religión, cultura, cosmovisión así como también la perspectiva autónoma del individuo enfermo y la red social que se encuentra a su lado, es muy necesario de igual forma que todo hecho y acto a realizar siempre se haga bajo el consentimiento informado y quede plasmado en el expediente clínico, tomando en cuenta que nuestra seguridad es primordial evitando posibles problemas legales.

En cuanto a la deliberación y juicio moral siempre se busca actuar con razón, manteniendo un juicio clínico y olfato clínico, es importante mencionar que el médico no debe actuar bajo sus emociones, más bien debe seguir la lógica de los hechos, en lo particular se me hace una situación donde como individuos debemos estar firmes y anteponer nuestros valores que a lo largo de la formación como médico se nos inculcan, esto nos ayudara a poder buscar la mejor opción para el paciente, tomando en cuenta los comités de bioética de nuestras instituciones de salud, y

deliberar sobre los deberes, la cual nos permitirá poner un límite terapéutico si el caso lo requiriera y si los familiares bajo consentimiento informado lo deliberan.

Conclusión

Como conclusión quiero agregar que en lo particular esta lectura me ha marcado un semblante de preocupación debido a que es necesario reforzar los valores que se nos inculcan, como el de autonomía, justicia, benevolencia y no maleficencia, estos a su vez nos permitirán tener un carácter sereno ante las situaciones, siempre y cuando respetando la autonomía de los demás individuos.

1. La toma de desiciones en la clínica: Bioetica, facultad de medicina, clínica alemana, Santiago de chile, Juan P. Beca.